



### Erste Jugend und erste Reisen.

**I**ch bin zu Potsdam 1703, den 26sten Dec. geboren. Mein Vater war ein Kaufmann aus der Lausitz, und starb 1728 im 66sten Jahr. Meine Mutter war des Predigers Georg Neumann Tochter. Einer ihrer Brüder, Jo. Georg Neumann, war in Wittenberg der bekannte Theologus und Probst bey der Schloßkirche, der andere, Andreas, war Prediger zu Wittbrieken bey Belitz, und mein grosser Wohlthäter. Sie starb 1744 im 79sten Jahr ihres Alters. Ich war von 7 Kindern, die sie geboren, das jüngste; der älteste Bruder aber ist Superintendent zu Neustadt an der Aisch geworden. Von unserer Familie mütterlicher Seite besitze ich einen weitläufigen Stammbaum, der mit dem Jahr 1595 anfängt. Sie stammet aus Friedland in Böhmen her.

Ich war 13 Jahre alt, als mein ältester Bruder, damals Praeceptor Paedagogii Regii, mich nach Halle mitnahm, und in des berühmten Waisenhauses Schulanstalten brachte, aus welchen ich 1724 auf die hallische Universität ging, und mich dem Studio Medico widmete. Die Universität war zu der Zeit im höchsten Flor, und hatte, wie in allen Facultäten, also auch in der medicinischen, die berühmtesten Männer, als, Fried. Hoffmann, Alberti, Coschwik, Baß, Junker, Stabel &c. bey welchen ich 7 Jahre studirte, und endlich unter Fr. Hoffmanns Vorsitz 1730 disputirte, und zum Doctor Medicinae